



# Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

Si bien algunos analistas reconocen que no reaccionar de inmediato y analizar mejor el escenario y las opciones disponibles es una buena manera de atender el problema que significan los aranceles impuestos por Donald Trump, esos mismos analistas también se sorprenden ante el anuncio de la presidenta Claudia Sheinbaum de llevar a cabo un mitin el domingo 9 de marzo en el Zócalo.

Y es que un mitin -como se han burlado algunos usuarios de redes sociales- implica que el Plan A es el de Acarreo, algo que se espera suceda para la concentración en la capital del país, pero se duda de que esta sea la vía correcta para responder al reto que plantea el inquilino de la Casa Blanca.

Asimismo, la aparición de un desplegado -ahora con firmas de la oposición- de los gobernadores apoyando a la presidenta y multitud de mensajes con consignas propagandísticas, nos indica que el guion se está volviendo a reciclar.

Quizá la intención de Palacio Nacional es dirigirse a su clientela electoral, con eventos de esta naturaleza, para animarlos a seguir delante de acuerdo al guion aprobado, sabiendo que la imposición de aranceles al mismo tiempo a varios países y la guerra comercial desatada -además de otros problemas que está generando Trump- ya empieza a provocar algunos problemas en Estados Unidos.

Uno de ellos es la inflación, además de que los índices bursátiles empiezan a mostrar el nerviosismo de los mercados y el impacto que esta

decisión tendrá en varias industrias de nuestro vecino del norte.

Incluso, la decisión de traicionar a Ucrania y pelearse con Europa está provocando que en ese continente se empiecen a plantear un rearme que tendrá como principales beneficiarios a empresas europeas en detrimento de las estadounidenses que tenían a esa zona como uno de sus principales clientes. Así que un alivio, como lo expresó el secretario de Comercio de Estados Unidos Howard Lutnick, podría estar cerca, según las declaraciones a Fox Business del funcionario estadounidense, quien por cierto califica a su jefe como alguien justo y que atiende los reclamos de México y Canadá. Quizá veamos pronto una prórroga o una disminución de aranceles, pero el mitin nadie nos lo quita.

## APUNTES ELECTORALES

Con motivo del mitin en el que la presidenta dará a conocer las medidas en contra de los aranceles, el Zócalo se cerrará para la marcha por el Día Internacional de las Mujeres, algo que ya empieza a generar protestas en redes sociales.

Finalmente, el intento de regresar la reforma contra el nepotismo electoral a los términos originales de la iniciativa de la presidenta, se impuso el interés del Verde y aliados de Morena.

En el Senado se aprobaron la ley federal y general de Transparencia y Acceso a la Información, así como la de Protección de Datos Personales.

Dice Ricardo Monreal que "no estoy de acuerdo que mi hermano (Saúl) sustituya al que actualmente gobierna (David)".

• X (Twitter) y Threads: @AReyesViguera • en BlueSky areyesviguera.bsky.social



Foto: Gobierno de México